

INFO PRESSE

Écoles municipales : 51 chantiers en 6 semaines



Comme chaque année, la Ville profite du fait que les écoles se sont vidées de leurs petits occupants et de leurs enseignants pour réaliser les travaux nécessaires pour garantir un accueil de qualité. En tout, 51 chantiers se sont tenus dans les 84 établissements scolaires toulonnais. Ils auront permis de remettre aux normes, sécuriser, de mieux équiper les écoles et de végétaliser les cours de récréation. Montant de l'investissement : 8 millions d'euros.

Du remplacement des luminaires de la maternelle des Œillets au remplacement du faux plafond de la cuisine à l'élémentaire La Tauriac en passant par la pose d'un nouvel ascenseur à l'école primaire Saint-Jean-du-Var, l'étanchéité de la toiture de l'école maternelle Camille Saint-Saëns, la mise en peinture des dortoirs de Fleurs-des-Champs ou la rénovation de la chaufferie de l'élémentaire Claret : ce sont 51 chantiers d'envergure ou d'entretien qui se sont tenus durant ces vacances d'été dans les établissements scolaires toulonnais. Pendant 6 semaines, équipes municipales et prestataires ont travaillé d'arrache-pied pour livrer aux petits Toulonnais des écoles remises aux normes, sécurisées, rafraîchies, mieux équipées et végétalisées. Depuis le début de l'année 2025, la Ville a investi plus de 8 millions d'euros pour ses écoles. Voici 5 des réalisations les plus emblématiques.

École maternelle Cité de l'Épargne : pose d'une ombrière photovoltaïque

La Ville de Toulon s'est engagée dans un plan d'action destiné à répondre aux objectifs du Décret Tertiaire issu de la loi Évolution du logement, de l'aménagement et du numérique (ELAN). D'ici 2030, la consommation énergétique finale des bâtiments doit être réduite de 40% par rapport à une année de référence qui ne doit pas être antérieure à 2010.

Pour ce faire mais aussi pour améliorer le confort des élèves de l'école élémentaire Cité de l'Épargne qui ne disposait pas de préau, une ombrière photovoltaïque de 200m² a été posée. Elle présente le double avantage de permettre aux enfants de se protéger de la pluie et du soleil mais aussi d'assurer les besoins en électricité de bâtiments scolaires et des autres établissements municipaux situés à proximité. La puissance électrique fournie sera de 50kWc (kilowatt crête : unité utilisée pour définir le rendement des panneaux photovoltaïques), la consommation de l'école étant estimée à 20kW. L'onduleur étant posé à l'extérieur de la cour de récréation, il n'y aura aucune nuisance sonore que ce soit pour les enseignants ou pour les enfants.

Sous l'ombrière dont la structure est en bois, des bancs seront installés pour les 6 – 11 ans. Le montant de cette réalisation est de 255 793€.

École élémentaire Saint-Louis : aménagement et végétalisation de la cour de récréation

L'école Saint-Louis a la particularité de présenter une cour de récréation située au 3^e étage du bâtiment. Entourés de grilles à mailles étroites, ses 600m² étaient décorés de couleurs sombres et ses jardinières n'étaient plus en service depuis quelques années.

Afin d'apporter lumière, gaieté et une certaine végétalisation, des travaux d'embellissement ont été réalisés au cours de ces vacances scolaires. De nouvelles grilles plus ajourées et peintes en gris clair ont été installées. Deux puits de lumière ont été créés. Les dalles du faux-plafond ont été remplacées par un modèle acoustique plus clair. Les deux châssis vitrés du côté nord ont été rénovés. Un sol plus clair avec un parcours sportif a été posé et des équipements sportifs (murs d'escalade, buts de handball, paniers de basket), installés.

VILLE DE TOULON

Hôtel de Ville - Avenue de la République - CS 71407 - 83056 TOULON



2025

Afin de respecter le cycle de vie des végétaux, les plantations seront effectuées lors des vacances de la Toussaint. Ces travaux représentent une enveloppe financière de 359 983€.

Groupe scolaire Brusquet : aménagement et végétalisation des cours de récréation

Comme toutes les autres cours de récréation déjà végétalisées, celles du groupe scolaire Brusquet a fait l'objet d'une démarche pédagogique entamée il y a plusieurs mois visant à sensibiliser les enfants aux enjeux climatiques et à la préservation de l'eau. Le projet, en cours de réalisation se déroule en trois temps :

- jusqu'en septembre : traitement des deux cours et du plateau sportif qui comprendra en plus des terrains de basket, de handball et de pétanque un mur d'escalade
- durant les vacances de la Toussaint : installation des bancs et des tables et plantation des végétaux
- à l'été 2026 : aménagement du parking des enseignants.

Les travaux réalisés au cours de la trêve estivale ont permis de désimperméabiliser quelque 2 715m² sur les 3 500m² de surface totale à traiter. Un potager, qui sera arrosé, notamment grâce aux eaux de pluie collectées dans une citerne de 3 500l, permet de délimiter les deux cours de récréation.

Dans les deux cours, les différents espaces ont été organisés par thèmes :

- espace classe dehors : avec rondins et tableau noir
- espace dynamique : avec un parcours d'équilibre et un toboggan
- espace calme : avec une cabane et des fauteuils
- espace créatif et ludique : avec des tables, des chaises et un tableau.

Le montant des deux premières phases de travaux est de 976 118€.

École élémentaire Muraire : aménagement et végétalisation de la cour de récréation

Au cours de ces grandes vacances, c'est la 2^e phase des travaux de végétalisation du groupe scolaire qui a été réalisée. L'année 2024 avait été consacrée au réaménagement de la cour de l'école maternelle, située en R+1 et au préau de l'école maternelle avec la création d'un mur d'escalade et d'un sol sportif.

Le réaménagement des 400m² de la cour de récréation a permis de créer un espace dynamique avec un parcours d'équilibre, un espace lecture en face de la salle BCD avec des tables et des chaises, un espace « classe dehors » avec estrade en bois et tableau ainsi qu'un espace calme.

La cour de récréation de l'école primaire présente la particularité d'avoir des locaux enterrés. Avant de créer les différents îlots, il a d'abord fallu réaliser un terrassement puis une plateforme drainante.

Le budget consacré à cette 2^e phase est de 443 894€.

École élémentaire Saint-Roch : la première phase de la rénovation en cours

Les travaux de rénovation de l'école élémentaire Saint-Roch ont débuté en octobre dernier. D'un montant total de 9 millions d'euros, ils se déroulent en 2 phases : la première portant sur l'école basse dont le réaménagement devrait s'achever d'ici la fin de l'année.

Afin de mettre l'école basse aux normes actuelles à la fois d'enseignement et d'accessibilité, il a été fait le choix de ne conserver que les 4 murs et le toit de l'édifice. Tout a été déconstruit pour permettre la création d'un self et d'une salle polyvalente. Les fenêtres, en aluminium et équipées de brise soleil ont été posées fin juillet.

Début janvier 2026 et jusqu'au mois d'avril 2027, la réhabilitation portera sur l'école haute. L'ensemble de l'école sera remis aux normes actuelles à la fois au niveau de l'apprentissage mais aussi d'accessibilité. Si les élèves de CM1 et de CM2 sont déplacés dans l'école voisine André-Filippi, du co-enseignement est pratiqué pour les 9 autres classes qui ont été relogées dans l'école haute. La cour de récréation sera, quant à elle, entièrement végétalisée.

Cette rénovation est considérée comme l'un des projets « totem » par Édurenov qui permet à la Ville d'accéder à l'ensemble des ressources mises à disposition par le programme qui a été lancé en 2023 par la Banque des Territoires et qui vise à accélérer la rénovation énergétique des bâtiments scolaires. Construite en 1894, l'école élémentaire Saint-Roch est l'un des plus anciens bâtiments scolaires de Toulon. Elle accueille aujourd'hui plus de 200 élèves répartis dans 13 classes.

Contact presse :

Erick MASCARO

Adjoint au maire en charge des bâtiments et équipements durables

Tél. : 04 94 36 84 31

VILLE DE TOULON

Hôtel de Ville - Avenue de la République - CS 71407 - 83056 TOULON

